

2010



内定なしで大学卒業

板沢俊明さん

11月から千葉市のパイ
ア製造会社に勤務し、営
業担当として取引先を駆
け回る。「1日がすごく
短い」。3月までは大
学生で、就職氷河期の
真っただ中にいた八千代
市の板沢俊明さん(24)
は、念願だった社会人と
してのスタートを切つ
た。「50~70社受けたが
駄目だった」。今でこそ
充実した毎日を過ごす
が、内定が一つもないま
ま大学を卒業し、どうし
いいのか分からぬ苦
しい日々を経験してき
た。

就職活動を始めたのは
3年の秋。すでに企業
はリーマンショックのあ
おりを受け、学生にとって
は厳しい状況が続いて
いた。応募を繰り返すが

「どうしよう」。行き
場を失っていた時に、新
聞で目にしたのが国が新
たに始めた支援事業。無
料で職業訓練を受けられ
ることを知り、4月から
千葉市のNPO法人「リ
・クリエイション21」が

結果は出ず、「何十回も
手書きで履歴書を書くの
が嫌になった」。卒業が
近づくと求人は減少。合
同説明会に足を運ぶと、
何百人のライバルが殺
到し、長時間待っても面
接の順番は回ってこなか
った。食品メーカーを希望
していたが、不採用の連
続でほかの業種も受け
るようになり、「自分が
何をやりたいか分からな
くなっていた」。迷いが
晴れないまま、卒業を迎
えていた。

「どうしよう」。行き
場を失っていた時に、新
聞で目にしたのが国が新
たに始めた支援事業。無
料で職業訓練を受けられ
ることを知り、4月から
千葉市のNPO法人「リ
・クリエイション21」が
開設する就職活動の基礎
講座を受講した。

訓練生として半年を過
ごし、あたためて感じた
のは「コミュニケーションの大
切さ」。大学生の時は、気の合う仲間とだ
け話していればよかった
が、受講生は10人と少数。
嫌でも1日中一緒にいる
環境で授業を受け、「相
手が自分をどう理解して
いるのか」考えるように。

板沢さんは「きついと思
うが、妥協しないで。や
つていけば何とかなる。
そのためには自分1人で

「きついけど、一人で悩まないで」

用試験に落ちると、どう
したら良かったのか話し
合う。「一人じゃない」と思
えるようになった。

同じ講座を受けて支え
失っていた自信を少し
取り戻し、講座で身
に付けたスキルを武器
に、行きたいと思ってい
た今の会社に就職。新人
は戸惑うことも多いが、
自分に合わない会社に入
らないで」。今では納得
らって働く「プロ意識」
を学ぶ毎日に、成長を実
感している。

柏市の女性(22)は「焦ら
なくて大丈夫。焦って
いた仲間も「人は
会社で働き、受からな
い」とか「むしろ不採用にしてくれてあり
がとう」という気持ちす
らある。この会社で働き、
環境で授業を受け、「相
手が自分をどう理解して
いるのか」考えるように。
同じ境遇の仲間がいるこ
とも助けになつた。お互
いに情報交換したり、採
用試験に落ちると、どう
したら良かったのか話し
合う。「一人じゃない」と思
えるようになった。

同じ講座を受けて支え
失っていた自信を少し
取り戻し、講座で身
に付けたスキルを武器
に、行きたいと思ってい
た今の会社に就職。新人
は戸惑うことも多いが、
自分に合わない会社に入
らないで」。今では納得
らって働く「プロ意識」
を学ぶ毎日に、成長を実
感している。



“氷河期、乗り越え納得の就職

内定がないまま3月に大学を卒業したが、職業訓練を受け納得の会社に就職することができた板沢俊明さん=3日 千葉市中央区